+ Personalmente supervisan obras, titular de Semar y gobernador; solo 4 de las 13 anunciadas, invierten 605 MDP; el puerto, base de la promoción económica que hace Durazo en el mundo; con eventos del DIF-CADI, comenzó el Carnaval; del 8 al 14 será el programa "fuerte" de la fiesta

GUAYMAS, Son. – Estimula ver repetidamente por las calles de Guaymas al almirante secretario Rafael Ojeda Durán, quien supervisa personalmente obras de ampliación en el puerto marítimo.

Poco informa la Semar, pero hasta donde se sabe, el alto mando naval y funcionario del sector fue recibido por oficiales de la VI Región Naval Militar y una discreta movilización cubrió su visita a un desayunador del centro de la ciudad, luego su recorrido por el puerto, donde lo recibió el director de la Administración del Sistema Portuario Nacional, Rogelio Bello Aguilar.

Con el mismo sigilo, llegó a la terminal portuaria el gobernador Alfonso Durazo, al obligado protocolo ante visitas de tal talla, en este caso un secretario de Estado y mando principal de una de las tres fuerzas armadas de México.

Lo que llaman la "modernización del Puerto de Guaymas" avanza y lo constataron en la reestructura de muelles, enfocando su atención en la banda este, donde muy lento para el gusto de los expertos, habilitan la terminal de contenedores. Quieren que todo esté a tiempo para que lo inaugure el presidente López Obrador antes de irse a su hacienda de Chiapas.

Un reporte estatal dice que supervisaron 4 obras: la primera etapa del área de maniobras, donde invierten 212 millones de pesos; enfrente, el dragado, con 221 MDP; el frigorífico, de 14 millones; y sustituyen la vieja vía férrea, con 158 millones.

Son 4 de los 13 frentes con 3,400 millones de inversión, anunciados en 2022 contando la primera etapa del camino Guaymas-Chihuahua y --eso entusiasmó más a los guaymenses—, el rescate del acceso sur, que los camiones de carga mantenían

Escrito por Agustín Rodríguez L. Domingo 04 de Febrero de 2024 20:04

destrozado y con eterna fuga de aguas negras; además, la sede de la operadora portuaria del contralmirante Bello.

La sede actual de Asipona se convertirá en área de carga y edificarán la nueva en 4,800 metros donde, por décadas, fue refugio de personas sin hogar en la Serdán, un edificio de 5 niveles y amplio estacionamiento que recuperará la imagen del área y reactivará la semiociosa Marina Singlar, del ineficiente Fonatur, abandonada por pleitos de políticos. Eso augura progreso.

Los trabajos no obstaculizan el movimiento portuario, más de 3 millones de toneladas al año a las que agrega más de 2 y medio millones en hidrocarburos, la Terminal de Pemex. Sumados, apenas superan la mitad de los 12 millones de capacidad actual. Hace mucho se habrían superado, pero no cualquiera podría entrar allí con su carga.

Ahora, el gobernador Durazo pregona su intención de volverlo palanca del desarrollo económico de la entidad y, como ya hay infraestructura afín, tendrá un rol relevante en el sector turístico, con el arribo de cruceros, esa prometedora industria que también se dejó caer.

Allí está la Terminal Internacional de Cruceros –costó 150 millones de pesos en 2007--, convertido en muelle para descargar fierros y atracar remolcadores. Qué triste.

La perspectiva alentadora brota de la ambiciosa inversión del Plan Sonora —es del presidente, dice Durazo, para atajar a los críticos de mala fe--, que impulsa infraestructura diversa y el Puerto de Guaymas la tendrá para, ahora sí, vincularse con puertos Asia y Europa si logran valor agregado para los minerales vinculados a la electromovilidad y semiconductores.

Quienes se acercaron al almirante secretario, don Rafael, aprovecharon para manifestarle sus parabienes con motivo de su cumpleaños.

Durazo le expresó en sus redes, que "siempre es un gusto coincidir con hombres y

Escrito por Agustín Rodríguez L. Domingo 04 de Febrero de 2024 20:04

mujeres comprometidos con la transformación de México". Como es el alto mando que, antes de ser secretario, comandó la VI Región Naval que se asienta en este puerto.

PROMOCIÓN EN RIZONA

En Phoenix, el fin de semana, Durazo fortalecía, junto con su homóloga de Arizona, Katie Hobbs, los lazos que unen a ambas entidades, por la meta mutua de crear la Macro Región Económica.

Aprovecharon el foro del Comité de Relaciones Exteriores de Phoenix, que invitó a la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, y a gran número de grandes inversionistas regionales, ante quienes Durazo insistió en el "Plan Sonora" y clarificó que esta entidad funge como representación principal del Gobierno de México en el proceso de transición energética. Órale.

Y allí volvió a mencionar la infraestructura naciente en el Puerto de Guaymas para hacer más eficiente el intercambio comercial entre México y Estados Unidos, para que así, Sonora, por fin, sea el punto de acceso hacia el oeste del vecino país y enlace con toda la cuenca del pacífico. Un sueño, sí, pero hay bases para pensar que se volvería realidad.

Por allí vieron a David Figueroa, exalcalde y exdiputado federal, hoy representante del Gobierno de Sonora en Arizona. Alguien mencionó sobre su cercana renuncia para volverse candidato a diputado, en lo cual no le iría mal, pues aparte de ser buena persona, líder nato y administrador capaz, será propuesto por Morena, lo cual allana la mitad del camino a cualquier candidato.

COMENZO EL CARNAVAL

Quienes preparan su incursión a la fiesta carnavalera pensando en el gran elenco artístico contratado –que será de entrada gratuita—, sepan que ya comenzó la actividad con el primer día de febrero.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L. Domingo 04 de Febrero de 2024 20:04

Inició mucha diversión al coronarse la Corte Real del "Carnavalito 2024", organizado por el DIF Municipal coordinado con el Centro Asistencial de Desarrollo Infantil "Zulma V. de Llano".

Contentas por el éxito de la encomienda, Maloren Balderrama, directora del Sistema DIF, quien aprovechó para resaltar los cambios favorables en las instalaciones de este centro.

Dijo con orgullo que "esta es una instancia segura y queremos seguir siendo el CADI número 1 en el estado", lo cual aporta méritos a la coordinadora del lugar, la maestra Iliana Darlene Rodríguez, quien presentó el programa para presentar a la corte real, los pequeños Sofía Raquel Vázquez y César Iván Gastélum, coronados reyes de la fiesta, junto con los príncipes, Aranza Renata Molina y Jesús Tadeo Hernández. La directora administrativa de DIF, Olivia Medina, coronó a los duques Gema Valentina Lizárraga y José Leobardo Ríos.

Como ve, habrá de todo hasta el 13 de febrero, con exposiciones artísticas y culturales que fortalecen la convivencia del Carnaval Guaymas, llamado en 2024 "La magia de Sonora" y, sí, seguramente la mayor concentración se dará para ver y escuchar a figuras como Alejandra guzmán o los mundialmente famosos "Ángeles Azules".

Véngase preparado y apoye a las autoridades, que de por sí batallan para adecuar el acomodo de la fiesta entre tanta obra pública en marcha. Si disfruta en orden, no tendrá usted que comprobar la eficiencia de nuestros policías para imponer la ley, sobre todo hoy que les respalda la muy disciplinada y bien entrenada fuerza naval.